

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

23 de marzo de 2023

## Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	<a href="#">Pensándolo bien</a> Jorge Zepeda	Solución Bukele, o entre García Harfuch y el Ejército	El modelo de seguridad salvadoreño, afirma The Economist, no es del todo exportable por las peculiaridades de ese pequeño país, pero dígansele a los políticos que comienzan a surgir en la zona prometiendo algo similar. Para los sucesores del presidente AMLO, en la CDMX, Sheinbaum ha propiciado una alternativa más articulada en términos policiacos, no militares, apoyando a un policía profesional, <b>Omar García Harfuch</b> . Por su parte, Ebrard, quien fue secretario de SSP en la capital, no ha escondido su inclinación por una opción civil para enfrentar el problema.
Diario Imagen	<a href="#">Punto X</a> <a href="#">Punto</a> Augusto Corro	Aspirantes al gobierno de la CDMX	El próximo año se elegirá a la jefa o jefe de gobierno de la CDMX. En Morena se cuenta con suficientes aspirantes, además, de que se encuentran adelante en las preferencias electorales. Entre los que encabezan las preferencias están Rosa Ícela Rodríguez, Clara Brugada, Martí Batres y el jefe de la policía de la CDMX, <b>Omar García Harfuch</b> , aunque el ya declaró que no es su aspiración ser candidato.

## SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Penas ejemplares. Justicia en la CDMX	Sheinbaum, jefa de Gobierno, lucha por una capital más segura. Los hermanos Israel y Noé Cañas Ovalle, miembros de la temida banda La Flor, recibieron un duro golpe al ser condenados a 131 y 113 años de prisión, respectivamente, por su participación en varios secuestros. <b>Este avance en justicia es un paso más en la lucha de la jefa de Gobierno por hacer de la capital mexicana un lugar más seguro y justo para sus habitantes. Sólo así se frenará la impunidad.</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

23 de marzo de 2023

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Bitácora del Director</a> Pascal Beltrán	Buscapiés	<b>El número de homicidios dolosos en el país durante el actual periodo de gobierno ya rebasó los 149 mil y va rumbo a romper la macabra marca sexenal de 156 mil, establecida en la administración anterior.</b> A estas alturas de los sexenios de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, iban 43 mil, 75 mil y 97 mil ejecuciones, respectivamente.
24 Horas	<a href="#">Hechos y Susurros</a> Dolores Colín	Bullying el flagelo social en México	<b>La muerte de Norma Lizbeth, niña de 14 años, estudiante de secundaria de la comunidad de San Juan Teotihuacán, estado de México,</b> deja la escalofriante imagen de la realidad en casi todos los colegios de nuestro país. Los golpes le provocaron traumatismo craneoencefálico y falleció. Sin duda, <b>la sociedad se alarma por semejante problema de conducta. Y como no, los especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México aseguran que nuestro país ocupa el primer lugar en la escala internacional en casos de bullying en secundaria,</b> lo que no significa que en otros niveles de educación básica no exista ese tipo de violencia.
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Rosa Icela hace camino al 2024	<b>Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, ya comienza a andar el camino para 2024</b> pues aparece en las quinielas para suceder a Claudia Sheinbaum como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México Sus allegados comenzaron a circular, por mensajería instantánea, los que serían sus primeros volantes, con todo y citas de Antonio Machado. <b>Esto, apenas horas después de que AMLO aplaudiera los resultados de seguridad en su mañanera y a dos semanas de haber sido catalogada como “heroína”</b> durante el evento de conmemoración del Día Internacional de la Mujer en Palacio Nacional.
Milenio	<a href="#">Duda Razonable</a> Carlos Puig	El estruendoso silencio de Gertz y del general	En la mañanera <b>el secretario de la Defensa estuvo en el reporte quincenal sobre seguridad. Ese que se llama Impunidad Cero -sí, en serio. Ni una palabra sobre el caso de Nuevo Laredo,</b> como si nada hubiera pasado, ni siquiera la recomendación de la CNDH, siempre amiga.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

23 de marzo de 2023

La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	El Chueco, ¿Quién reclamará la recompensa?	<b>A José Portillo, alias El Chueco, lo buscó la autoridad durante nueve meses. Hasta ofreció una jugosa recompensa por datos que condujeran a su captura.</b> Se le señala como autor material del asesinato de dos sacerdotes jesuitas en una localidad de la Sierra Tarahumara, entre otros delitos.
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Addendum	<b>Cayó El Chueco. José Noriel Portillo murió tras varios meses huyendo de las autoridades después de asesinar a dos sacerdotes jesuitas y a un guía de turistas</b> en la comunidad de Cerocahui, ubicada en una zona históricamente asolada por la violencia y la desigualdad.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	El Crenshaw morenista	Fue el <b>diputado morenista Carlos López quien acusó al congresista republicano Dan Crenshaw de padecer trastornos mentales por haber propuesto que fuerzas militares estadounidenses intervengan en territorio mexicano para combatir a los cárteles.</b> Fue en una propuesta de punto de acuerdo, en la que señaló, sin embargo, que sería necesario que se active el Plan DNI, para que las Fuerzas Armadas se preparen para la defensa externa de amenazas a la soberanía nacional! “Si no cambian su discurso hacia México, analizaremos aumentar el presupuesto de la Secretaría de la Defensa Nacional... para modernizar a nuestras Fuerzas Armadas ante cualquier amenaza externa que intente violentar nuestra soberanía nacional”, señaló.
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	Colosio, Aburto, el narco	<b>En Tamaulipas, desde principios de los 80, ha habido una banda criminal llamada Los Texas, conformada por pequeños narcotraficantes enlazados familiarmente.</b> Su jefe era Arturo Martínez Aburto el Herrera. El número dos era su hermano Guillermo, otro hermano, Daniel, era el tercero al mando, se hacían llamar Caballero Águila Uno, Dos, Tres, respectivamente. <b>Se hicieron muy conocidos por controlar el paso de indocumentados en Nuevo Laredo y, posteriormente, por ser contratados como asesinos a sueldo.</b> En la red de tráfico de personas que se iniciaba en Centroamérica y terminaba en Texas, este grupo se caracterizó por ser el más sanguinario.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

23 de marzo de 2023

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	Meyer: Claudia, la más cercana	El historiador y académico respondió que la construcción de Morena, el ejercicio del gobierno presidencial y la popularidad y fuerza de AMLO son “personalísimas” y que esa característica estará presente a la hora de las decisiones. Pero, <b>advirtió Meyer, al negar que el discurso del Zócalo fuera una confirmación de Claudia Sheinbaum como virtual candidata.</b>
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Malestar	<b>Adrián Rubalcava, el alcalde de Cuajimalpa, generó mucho malestar a Claudia Sheinbaum, la jefa de Gobierno de la CDMX,</b> pues ella daba por hecho que este personaje estaría con ella y con Morena hasta la transición del 2024, pero se llevó una gran sorpresa cuando entendió que prefirió irse con Alito Moreno y el PRI para hacer oficial su destape rumbo a la Jefatura de Gobierno de la capital.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	A más de uno sorprendió el furtivo encuentro del aún priista Adrián Rubalcava y René Bejarano, con el que rompió cuando en 2012 lo quiso negociar una vez más en Cuajimalpa. En esa ocasión, Bejarano estaba a punto de registrar a un candidato de Ebrard para la entonces delegación, pero una llamada de <b>Héctor Hugo El Naranja Hernández alertó a Adrián de que el de las ligas lo estaba vendiendo; Rubalcava se registró por el PVEM, con apoyo del PRI.</b> El alcalde de Cuajimalpa se sale de sus casillas cuando alguien le dice que aún se reúne con su ex patrón, y lo niega, pero las fotos que les tomaron son tan claras, como la falsedad de que quiere ser jefe de Gobierno por el tricolor en 2024.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Xóchitl detectó la trampa	<b>El ofrecimiento a Xóchitl Gálvez para que considere buscar la candidatura presidencial de la oposición y no la jefatura de Gobierno, es un anzuelo para sacarla de la contienda local.</b> Tanta insistencia, nos dicen, hace sospechar a la senadora, sobre todo porque encabeza varias encuestas, muy por encima de otros aspirantes opositores.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

23 de marzo de 2023

El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Morena retrasa nombramientos del INAI	<b>Tras la reunión de los coordinadores del bloque de contención en el Senado con el líder de Morena, Ricardo Monreal, se propuso para la siguiente semana</b> la construcción de un acuerdo para realizar los dos nombramientos de comisionados del INAI. ¿El motivo? A decir de los senadores de oposición, Monreal lo consultará con los integrantes de su grupo. Es decir, cualquier retraso proviene de la bancada mayoritaria. La fecha fatal es el 31 de marzo, cuando el INAI quedará con un pleno incompleto, ante el término de la responsabilidad del comisionado Francisco Javier Acuña, lo cual limitará el funcionamiento de la institución.
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Malabarista	El diputado Ignacio Mier Velazco indicó que <b>la pausa que se dio a la iniciativa sobre el cabotaje de reo que propuso el Ejecutivo es de una semana y es clave para dar espacio al Gobierno a que realice un análisis</b> , además de que informó que en la reunión que tendrá la Jucopo, hoy, se abordará este tema.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	INAI	<b>La presidenta del INAI Blanca Lilia Ibarra, acudirá hoy al Senado a presentar el informe de labores 2022</b> para dar cuenta de que en ese periodo el pleno resolvió un total de 16 mil 894 recursos de revisión de acceso a la información y en 58.5 por ciento de los casos, es decir, en 9 mil 831, ordenó, modificó o revocó las respuestas de los sujetos obligados, instruyendo a garantizar el derecho a saber de las personas, lo que a unos no les gusta, y por cierto con el trabajo de solo cinco magistrados por la tardanza cameral en el nombramiento de dos vacantes desde abril pasado.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	La venganza de "Alito"	La decisión de destituir a <b>Miguel Ángel Osorio</b> como coordinador parlamentario se tomó desde antes del 9 de febrero, cuando el senador <b>se reunió con el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno, para supuestamente limar asperezas</b> . Pese a que, en aquella ocasión, la dirigencia nacional y la bancada dieron conferencia y se tomaron la foto como "muestra de unidad", la suerte de Osorio Chong ya estaba echada, pues <b>"Alito" Moreno nunca le perdonó que lo descalificara públicamente</b> .



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

23 de marzo de 2023

Milenio	<a href="#">En Privado</a> Joaquín López	Tiktoc	Silencio de <b>Arturo Zaldívar cuando se revela que como presidente de la Corte contrató un tiktokero para que le manejara su cuenta a un costo de casi medio millón de pesos en cinco meses.</b> Que decepción, y yo que lo admiraba. Se perdió en los pasillos del poder de Palacio Nacional.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Halagos	El INE recibe aplausos desde el extranjero. <b>El presidente del INE, Lorenzo Córdova</b> , se codea con el subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Brian A. Nichols, en Washington DC. Y mientras aquí algunos cuestionan al INE, Nichols tuitea elogios y aplausos. ¿Acaso se ha subestimando a nuestra joya electoral? Lo cierto es que a 11 días de concluir su encargo, Córdova <b>sigue por tierras estadounidenses presumiendo la “excelencia” del INE en promover elecciones libres y justas. Mientras tanto, aquí en México, algunos siguen preguntándose si ésa es la realidad o una ilusión óptica.</b>
El Financiero	<a href="#">Uso de Razón</a> Pablo Hiriart	Ebrard extiende las alas	<b>Ebrard ya percibió la traición y ha extendido las alas.</b> La encuesta de Morena apunta a ser una faramalla para ungir a Claudia Sheinbaum, <b>por lo que el canciller ha comenzado a marcar lo que será su propio camino.</b>
El Universal	<a href="#">En la Mira</a> Lis Cárdenas	Corcholata aspiracionista	Ebrard sería un gran candidato y tal vez será un gran presidente. <b>El tipo es un político nato, formado en el pragmatismo, enfocado en la solución de problemas mucho más que en la grilla, sin rencores estúpidos, sin recelos ni vendettas guardadas. Cosmopolita, entiende el mundo y, lo más importante, entiende hacia dónde está girando el mundo.</b> El carnal no está peleado con la generación de riquezas y sería una magnífica opción para las clases medias... justo por eso, una pésima opción para el radicalismo de Palacio Nacional.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Las presiones de Blinken	<b>Marcelo Ebrard asegura que su homólogo Antony Blinken declaró que hay territorios en México controlados por el narco porque “lo ve muy presionado”.</b> Y con razón, pues se tiene que tambalear entre la prudencia que debe mostrar hacia el gobierno mexicano y los crecientes reclamos que hacen legisladores estadounidenses por la falta de acción



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

23 de marzo de 2023

			contundente por parte de la 4T” en la lucha antidrogas.
Excélsior	<a href="#">Juegos de Poder</a> Leo Zuckermann	El derecho de quemar la efigie de un personaje público	<b>Otro cliente frecuente de las mañaneras, el periodista <b>Ciro Gómez Leyva</b>, sufrió un atentado en su contra hace tres meses. ¿Coincidencia?</b> Puede ser. Aún no conocemos a los autores intelectuales de este intento de asesinato ni el móvil. Incluso López Obrador insinuó que pudieron ser personajes que lo querían afectar a él, el Presidente, en su imagen pública, precisamente por la gran cantidad de discursos de odio que le ha dispensado a Gómez Leyva.
Milenio	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	Las razones del departamentito	Lo que para el presidente López Obrador es un “departamentito” del gobierno estadounidense para proteger el “conservadurismo en Estados Unidos, Latinoamérica, el Caribe y el mundo”, es el autor del “bodrio” en el que <b>se afirma que en México reina la impunidad, se violan los derechos humanos y se ataca a periodistas y activistas.</b>
Reforma	<a href="#">Circuito Interior</a>	Mañanera	Quedaron de verse en las escalinatas del Congreso, pues desde ahí <b>harían pública su intención de solicitar un juicio político contra el Contralor capitalino, Juan José Serrano.</b> Entre muchas otras razones, los diputados panistas le reclaman el hostigamiento contra quienes no son afines a la 4T.